

El Cruzado Aragonés

SEMANARIO CATÓLICO

FRANQUEO CONCERTADO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGON

Año XXX

Precios de Suscripción
Trimestre. 1'25 pesetas.
Año. 5 id.
PAGO ADELANTADO

Barbastro 11 de junio de 1932

Se publica los sábados, con licencia y censura eclesiástica

Toda la correspondencia debe diri-
girse al Administrador.

Anuncios y comunicaciones a precios
de tarifa. No se devuelven los originales.

Núm. 1.517

LA REFORMA EN LA SOCIEDAD MODERNA

Se requiere despertar la conciencia de todos los hombres sobre el concepto del deber en general y del deber social muy en particular, con objeto de realizar una transformación honda en los espíritus y en el ordenamiento de la vida económica contemporánea, cueste lo que cueste. Si el concepto y la norma egoísta de la vida social sigue como hasta aquí subordinándolo todo al lucro *in infinitum* y al disfrute de la riqueza por el individuo, sin restricciones morales y sociales, no será posible detener a los pueblos en su marcha a la descomposición y revolución. Colóquese a la persona humana en su verdadero puesto en la sociedad con sus destinos inmortales y con sus derechos legítimos en el orden religioso, moral, social y económico; pero hágasela comprender y sentir por todos los medios cuáles son sus deberes completos para con el prójimo y cuáles son los deberes, naturales y positivos, que le obligan imperiosamente a cooperar por la realización efectiva del bien público, de la paz y prosperidad de todos y cada uno de los miembros de la sociedad.

La sociedad civil, que tiene su fundamento en la naturaleza social humana, está ordenada por la ley natural para que cada hombre, observador de sus deberes, obtenga el bienestar: dentro de ella y con sus auxilios debe encontrar también el hombre los medios económicos para satisfacer sus necesidades materiales, ya que sin ellas no es posible la vida del cuerpo. El deber fundamental de cooperación a la vida de la comunidad pertenece a la ley natural y se especifica en ulteriores determinaciones por la misma ley natural y por las leyes civiles dimanadas de la autoridad, instituída por Dios para el bien de todos los miembros sin exclusión de ninguno.

Ahora bien, si una sociedad está de tal modo constituída que sirve para que unos vivan llenos de bienes y las multitudes no puedan vivir, tal sociedad se debe reformar. La sociedad es de todos y para todos y cada uno debe mirar por el bien de los demás.

El estado presente de las sociedades modernas no se conforma con el orden social cristiano. A la Acción Social Católica pertenece principalmente esta transformación: su objeto no ha de ser sola y exclusivamente realizar una obra de defensa del derecho y libertad de la Iglesia; de protección de los católicos contra el ambiente irreligioso; de lucha contra el liberalismo económico y político, contra el socialismo, contra el absolutismo del Estado moderno, contra el laicismo en las instituciones; sino que ha de efectuar también una obra permanentemente constructiva, que traiga la vida cristiana al individuo, a las sociedades privadas y al Estado. Ade-

más, los hombres y especialmente los obreros, sienten problemas nuevos, desconocidos en otras edades, prescindimos de toda aspiración y propósito innoble e injusto; pero es verdad que la clase popular en general quiere su regeneración social, reconocimiento de su dignidad personal, más alta educación e instrucción, mejorar su situación para bien propio y de su familia; apetece además reorganizar corporativamente las profesiones y ocupar el lugar que merece el valor de sus actividades por su contribución eficaz al bienestar material del mundo con el aumento de las riquezas, debidas en buena parte a su trabajo en todos los continentes de la tierra. Por otra parte, los empresarios y capitalistas están convencidos que dentro de la anarquía y desconcierto reinante no es posible la paz, ni la seguridad de la economía y de las naciones.

Los católicos si hemos de influir efectivamente en la reforma de la sociedad, es menester, sobre todo, que modifiquemos aquellos nuestros criterios, a veces equivocados, que no se ajustan a las ideas cristiano-sociales; no hemos de condenar los anhelos razonables de la muchedumbres a su perfeccionamiento y mejoras justificadas; no hemos de juzgar intangible la distribución actual de los bienes económicos, y más cuando sean injustamente adquiridos por medios ilícitos y usurarios o por sistemas de ganancia disconformes con la justicia y la caridad cristiana. Los católicos nos hemos de situar en el terreno del desenvolvimiento nuevo económico, con perfecta inteligencia del mismo, dominando con el espíritu social cristiano y el amor real al prójimo las concupiscencias egoístas. Los católicos por un trabajo común y reconstructivo en medio de las crisis profundas religiosas y sociales, hemos de aprovecharnos de los nuevos pensamientos, voluntades

y energías latentes en el alma de los pueblos para reedificar el nuevo orden social.

Es menester que se transforme la sociedad actual, atómica, mecánica, en una sociedad vital, orgánica, como la hizo el Creador, una comunidad de vida y de amor, como corresponde a hijos de Dios y a hombres cristianos unidos entre sí por los vínculos de la hermandad de Cristo, donde cada uno esté en su puesto, según su vocación profesional, y cumpla el deber social de servir no sólo a sus intereses individuales o familiares, sino también al bien común, que es bien de todos y bien de cada uno, donde se subordinen los apetitos egoístas a la justicia y caridad, donde las riquezas de este mundo sean consideradas en su verdadero valor como medios dados por la Providencia para el sostenimiento de todo el linaje humano y no como fin de la vida.

Explicada científicamente y en todo su alcance la doctrina y moral de la Iglesia, y su influjo en la ciencia de la Economía y en el ordenamiento social y económico de las naciones se desharán una vez más las calumnias y censuras contra la Iglesia, que propalan los socialistas, los comunistas, acusándola de inercia, de conservadora del *statu quo*, de absolutista, de sostenedora del capitalismo y de los ricos afortunados.

Dominical

Una amenaza terrible del Señor.

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos. Si vuestra justicia no es más llena y más perfecta que la de los Escribas y Fariseos, no entraréis en el reino de los cielos...

(Domin. V post Pentec.— Mt., 5.)

**

Al leer estas palabras del Evangelio de hoy, se está sintiendo la indignación del corazón de Jesús ante la ma-

M. NOUGUES Y SAS MEDICO

EX INTERNO DEL HOSPITAL CLINICO

Ex Médico del Hospital de la Santa Cruz y de San Pablo, de Barcelona
Director por oposición de los Laboratorios y Centro
de desinfección de la Sub-brigada de Sanidad del distrito de Barbastro
MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

GABINETE DE RAYOS X Y DIATERMIA
LAMPARAS "SOLUX"

LAMPARA DE RAYOS ULTRA-VIOLETA
LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

HORAS DE CONSULTA: de 12 a 1 y de 7 a 8

COSO. 25. PRAL.

licia hipócrita de los fariseos, cubierta siempre con velos aparatosos de santidad.

Eran aquellos malvados, los escribas y fariseos, unos hombres completamente exteriores que sin preocuparse de la pureza interior de sus almas, atendían tan sólo a la observancia material de la ley, y en esto hacían consistir toda su religión y perfección.

Tenían un concepto equivocado de la santidad: guardaban escrupulosamente todas sus formas y apariencias, menospreciando el espíritu interior que la informa y vivifica. Tenían determinado donde habían de orar, qué postura habían de adoptar, con qué hábitos se habían de cubrir, qué ceremonias debían de practicar mientras oraban, y en estas exterioridades ponían ellos la idea de la santidad.

Buscaban algo que les consiguiera crédito grande delante del pueblo, y como el pueblo lo que entiende es esa santidad exterior, con ella se contentaban; pero la santidad verdadera que consiste en la pureza del corazón, en el heroísmo de la virtud, en el olvido de sí mismo, en vivir buscando únicamente a Dios, aunque haya que llegar a todas las renunciaciones y haya que aceptar todos los sacrificios, ellos no la entendían.

Como no conocían la virtud verdadera, se escandalizaban de todo lo que era no atenerse a su código de ceremonia exterior. Dos puntos cautivaban la atención de escribas y fariseos: la observancia del descanso sabatino y las purificaciones legales.

Todos los ejemplos de Jesucristo, todas sus virtudes divinas, todos sus heroísmos, su humildad, su sacrificio, su amor, todo eso pasaba inadvertido a los ojos de aquellos hombres; en cambio, veían la pequeñez de que los discípulos no se habían lavado las manos antes de tomar el alimento.

Por otra parte, observaban esas cosas en el prójimo, pero no veían en el propio corazón la podredumbre de que les acusa el Señor cuando les dice que no son más que sepulcros blanqueados, excluidos para siempre del reino de los cielos.

**

El fariseísmo en la piedad.— Existe, por desgracia, una falsa piedad, agitada y bullanguera, que vive de ceremonias exteriores, de iluminaciones artísticas y de funciones brillantes.

Es la piedad de las almas pequeñas y mezquinas que entienden mucho de novenas y octavarios, asociaciones y cofradías, escapularios vistosos e insignias elegantes, pero que no saben reprimir sus dañadas inclinaciones ni sacrificarse por el prójimo.

Estas almas, altivas y quisquillosas, se convierten a menudo en jueces inexorables que por una mera apariencia condenan irremisiblemente al que ha tenido la desgracia de presentarse ante su tribunal.

Es el fariseísmo que con tanta dureza condena siempre el Señor,

La pureza de corazón.— Lo que importa en la piedad no son las exterioridades, sino la vida interior, el fondo del corazón.

El corazón nuestro es como el centro del alma; de él sale todo lo malo: las maledicencias, los falsos testimonios, las envidias, las vanidades, las fornicaciones, los adulterios, los homicidios, todo lo malo que puede practicar el hombre.

Todo eso tiene maldad en cuanto que brota de la voluntad humana, del corazón, y la fuente de nuestra perversión está, por lo tanto, dentro, no fuera de nosotros: ahí es, pues, donde hay que mirar.

No hemos de pasarnos la vida contemplando las cosas exteriores, como lo hacían los fariseos, sino escudriñando el secreto del corazón.

Si nuestro corazón es puro, nosotros nos purificamos; mas de lo contrario, aun guardando las mismas ceremonias y los mismos ritos, todo lo contaminaremos con las impurezas que llevamos dentro del alma.

MINIMO

Justo castigo??...

COSAS... RARAS

No va el siguiente relato de cuento ni mucho menos, es un hecho histórico y que yo mismo presencié.

Ocurrió en un pueblo español de relativa importancia y precisamente donde la peste espiritual de la indiferencia religiosa hacía sus víctimas con inaudita crueldad. Un anciano de noventa años aproximadamente, preservado del contagio indiferentista conservó en su corazón puras las instrucciones religiosas: católico hasta morir y aragonés de pura cepa, como el solía decir, quiso morir santamente como santamente había vivido. Postrado en el lecho del dolor, víctima de una enfermedad del corazón, en medio de sus sufrimientos y contra la voluntad de todos los suyos que en aquel tremendo lance le rodeaban, mandó llamar al Párroco para recibir por última vez los Santos Sacramentos de Penitencia, Comunión con el de la Extremaunción, y morir, en frase suya, como hombre y buen cristiano; y hete ahí que cuando los suyos se negaban a cumplir quizá su último deseo, para no proporcionarle susto, prodigábanle mil consuelos de esperanza en su restablecimiento corporal, enmascarando con embustes su gravedad. Le presentan un Notario, diciéndole que hiciera testamento por si acaso no salía de aquella enfermedad. Los sacramentos le matarán, pero el hacer testamento no le impresionará porque es un deber contractual y su cumplimiento atendida su bondad le proporcionará gran satisfacción, tranquilidad. Esto se declaran recíprocamente sus familiares, cuando el buen señor anhelando la llegada del Sacerdote para reconciliarse con Dios, preso de un desesperado colapso entregó su alma al Creador, asido fuertemente a un crucifijo que pendía de la cabecera de la cama y su rostro bañado en lágrimas, quedó semejante al rostro de un ángel con la sonrisa en los labios preludio de que su alma piadosamente pensando, había ido a las Mansiones de la Gloria a recibir el premio prometido a los que mueren en la justicia del Señor.

Dos años transcurrieron y una hija del santo anciano cayó enferma atacada de enteritis aguda: murió, pero ¿cómo? torturada por el remordimiento de su mal proceder filial: deliraba horriblemente y en su delirio veía a su padre junto al Divino Juez, que servía de testigo al rendir cuentas de sus deberes



José Albert. - General Ricardos, 95

res filiales, vió que le daba la espalda y que por ello era condenada a padecer eternamente: en este estado murió horrorizando a cuantos presenciaron su desastroso fin. Cinco años mas tarde, rindió su tributo a la muerte otro de los hijos y sumido en profundo sueño precursor del desenlace ya próximo, tuvo la misma alucinación, viendo que la hermana pedía justicia a su padre, ya que ambos fueron cómplices de su mala conducta filial. Poco a poco fueron desfilando todos los miembros de aquella familia, acosados en los momentos de agonía, de los mismos remordimientos. Aprendamos el ejemplo, y enmendemos en cabeza ajena.

M. PABLO

Desde Nueva York

Vindicaciones históricas

Los esfuerzos del sectarismo elevado a norma de gobierno en algunos países contrasta con la importancia que en otros se concede al estudio de la historia en su aspecto religioso. Las «religiones» están separadas del Estado en esta República pero en las escuelas oficiales no se proscriben la enseñanza indirecta de la religión, como puede comprobarse revisando los libros de texto.

El director de Lenguas Modernas en las Altas Escuelas de Nueva York y profesor de literatura española en la Universidad de Columbia, Lawrence A. Wilkins, acaba de publicar un libro de lectura para las escuelas oficiales conteniendo varios capítulos esencialmente religiosos, de criterio católico, aunque el autor es protestante,

del cual reproduciremos parte del que dedica a los misioneros y misiones de California.

«Capítulo L.—A mediados del siglo XVIII Carlos III, rey de España ordenó que sus capitanes explorasen la tierra situada al norte de la península que se llama Baja California. En Julio de 1769 llegaron a San Diego los españoles, siendo jefe de los soldados el capitán Portola, y estando a la cabeza de los misioneros el fraile franciscano, Junípero Serra.

En la ladera de un cerro que dominaba la bahía se construyó con troncos de árboles una capilla, y se celebró allí la primera misa. Esta misión fué trasladada después a la ribera del río San Diego.

Vinieron muchos «gentiles», como llamaban los cristianos a los indios, a ser bautizados. Después, se les tuvo por neófitos.

En noviembre de 1775 se sublevaron 500 neófitos. Prendieron fuego a las casas y mataron a tres de los once cristianos blancos del poblado, siendo uno de ellos el fraile Pedro Jaime, primer martir franciscano en California. Querían vengar los militares a los muertos, pero el Padre Junípero no lo permitió.

Volvieron los misioneros a construir sus edificios, y hoy se puede ver allí las ruinas de una iglesia acabada en 1813. Esta misión se tiene por la cuna del cristianismo en California.

Entre los años 1769 1823 el incansable y muy devoto fraile Junípero Serra y sus ayudantes establecieron en California veinte y una misiones, entre las cuales las más florecientes fueron San Gabriel, San Luis Obispo, Santa Bárbara, San Carlos de Monterrey, San José y San Juan Capistrano. Murió el buen Padre Junípero en

la misión de Monterrey en 1784, y están enterrados allí sus restos.

Se les enseñó a los indios la religión cristiana, el cultivo de los campos, la crianza del ganado; el cuidado de las viñas y el tejido de la seda. Vivían muy contentos bajo la tutela de los franciscanos. Pasaron los años. Decayeron las misiones cuando una ley mejicana las secularizó, es decir, las puso bajo el gobierno del Estado y les quitó sus propiedades. En 1834 México expulsó a los franciscanos y luego las misiones vinieron a menos rápidamente».

Así es como hoy se enseña en Nueva York un capítulo de la historia de España conquistadora y civilizadora de América, en oposición a las nuevas direcciones de la enseñanza oficial pretendiendo destruir o borrar el recuerdo de las empresas realizadas por la Iglesia. Quiérase, o no, hay que rozar en la historia con el fraile y el misionero que son los que, sobre todo en América, han escrito los capítulos más hermosos de la expansión española.

Carlos III, «el tirano ilustrado», fue quien enseñó a los mejicanos la fácil manera de robar las propiedades de la Iglesia, pero, después, los misioneros volvieron, porque la Historia se repite... y se repetirá. El siglo XX no será de peor condición que el siglo de los Pombal, Tanucci, Rada y Aranda.

Hotel WALTON, Nueva York 1932

MARCIAL ROSSELL

Ecos de Sobrarbe

Novena eucarística de Ainsa podíamos llamar a los días transcurridos aquí, desde el día del Corpus, al del S. C. de Jesús. Solemnísima la procesión por las calles alfombradas de flores, balcones entapizados, perfume de incienso, fervoroso el himno eucarístico que cantan las señoritas; exposición de S. D. M. mañana y tarde, muchas comuniones diarias, y al final de esos días, celebrarse la fiesta al S. C. de Jesús. La misa de comunión a las 8, la celebró nuestro dignísimo párroco por dar la primera, a un grupo de niños y con ellos la reciben 204 más; la función solemne, se hace a las 10, y en esta predica con acierto y elocuencia el sacerdote barbastrense don Vicente López; y por la tarde procesión.

**

El mes de Mayo se ha celebrado con los cultos diarios acostumbrados, mereciendo elogios de todos, el coro de señoritas por su constancia y afinamiento de sus cánticos a la Virgen.

**

Siguen diariamente las explosiones de dinamita que retumban por las cuencas de estos ríos y con las que se va limpiando la carretera a Boltaña, interceptada desde el día 7 de Abril, aunque ahora ya han dado paso provisionalmente.

**

El día uno del corriente contrajeron matrimonial enlace en la iglesia parroquial de ésta villa, la bellísima señorita Isabel Fés con el distinguido joven don Paulino Bergua, ambos de familias de esta localidad.

Terminada la ceremonia fueron obsequiados los invitados con espléndida comida en casa del novio y cena en casa de la novia.

Los novios salieron en viaje de luna de miel con dirección a Barcelona y otras capitales.

P. ONCINS

¡SEÑORA!...

Si sus vestidos, los de su esposo o de sus hijos, se han deteriorado, se han manchado, o su colorido es antiguo..... NO SE EXPONGA a entregarlos a quienes, sin elementos, ni práctica suficiente, dicen hacerlo muy barato..... ANTES vea la nueva tarifa de la

Tintorería de POLO, de Huesca

cuyos perfeccionamientos, reconocidos desde hace más de medio siglo, garantizan la elegancia y solidez de los trabajos.

Comparad los precios y la perfección de la limpieza en seco y teñido

	Pesetas		Pesetas		
Traje completo caballero .	8	15	Falda señora, corriente .	4	5
Americana >	4	7	Toquillas lana, desde . .	2	2
Pantalón >	3	5	Mantones señora, abrigo .	5	7
Abrigo >	7	15	Abrigos de señora	7	11
Vestido señora, lana. . .	6	8			

NOTA: Las prendas que han de sufrir decoloración y nuevo teñido tendrán el aumento del 10%.

Representante en Barbastro: Don J. Crisóstomo López, Cojo, 16

CASA MARRO

Grandes Almacenes de Materiales de Construcción y sanitarios

Depósito exclusivo en esta provincia de Tuberías, Canales, Depósitos, Chapas lisas, y canaleta roja y gris, de uralita. Presupuestos sin compromiso y planos de ejecución

Costa, 13, Despacho general.

Teléfono, 68-75

Tarjetas Pstales

Al pie de una... ex cruz

Han roto una cruz. No sabemos como, pero la simpática cruz que estaba aquí ha sido barbaramente mutilada; ha aparecido sin brazos. Que pena da! que tristeza siente uno viendo convertida en lanza escuálida, que mira al cielo como en desafío, lo que fué amorosa cruz!

Rústica, si, era; pero que amable! con que caricioso silencio sonreía a todos! Pobrecita cruz de hierro mutilada, pareces un padre infeliz y trabajador a quien le rompieran los brazos con que gallardamente ganaba el pan de los suyos; pareces, cruz de hierro, triste gallina sin alas y que pía desolada porque no puede dar calor ni cobijo a sus queridos polluelos,...

Aquí, en esta bifurcación de caminos, paraje solitario, en lo abrupto de la sierra, estaba, sin el dulce peso de la víctima, una cruz de hierro sobre pedestal de piedra. Sobre una columna de piedra, airosa, se aguantaba la cruz sencilla; con sus brazos bendiciendo el horizonte no pequeño, se alzaba gallarda, como un vigía; centinela era que fielmente desde esta avanzada guardaba los ricos campos de pan llevar, la melancolía de los olivares de color triste y pacífico, los viñedos ubérrimos.

Ella, en la soledad de esta altura en su suave y dorado silencio, sabía poco de las miserias de los hombres; nunca hasta ella llegaron las feas ansias de las turbas humanas; eran sus visitantes pastores ingenuos de alma sencilla y de recia fe como sus músculos, escasos caminantes andariegos en necesidades de la vida y sobre cuyos pies nunca reposó el sucio polvo que suelen levantar las turbulencias del vivir inquieto; algún cazador también llegaba a disfrutar de la rica dulcedumbre que siempre se expandió alrededor de esta cruz modesta, amortajada en paz, silencio y soledad.

Vivió ella siempre al margen de la vida humana. Desde su altura solo vió a los hombres que la sonreían respetuosos al pasar junto a ella; solo sabía lo que amigos suyos sentados a su pie, cabe su sombra bendita, le contaban; solo sabía el afán alegre de los buenos labriegos en los lejanos labrantíos. Solo conocía al hombre humano, pero no al hombre fiera.

Pobrecita cruz! Aparte de estos cariños que tácitamente generaciones y mas generaciones le guardaron, solo sabía de blandas caricias que la aurora gentil le hacía con sus dedos de rosa; sabía también mirarse complacida en la esbelta silueta de su sombra en las horas de luz; sabía asimismo la apacible despedida de los últimos rayos de sol como untados de miel y de sangre; también sabía de los blancos besos, plácidos y puros, de la señadora luna; sabía de las húmedas caricias de la noche soñolienta que de-

jaba en sus brazos ricas perlas de amor, desvanecidas apenas el alba abría sus ojos frios y entumecidos; sabía también de los retumbantes horrores de tormentas en feas nubes preñadas de ira y de maldad; sabía también la monorrítmica canción de las aguas que en días de lluvia en apagados chas-chas se deslizaban de sus brazos hasta el pedestal; sabía... sabía muchos misterios la querida cruz; pero ¡feliz ella! no sabía de las borrascas que hienden y azotan los humanos corazones; no, no sabía ella de fieros egoísmos, ni de odios escalofriantes, ni de bajezas estériles, ni de canallescas pasiones; no llegó nunca a saber, ella que tantos misterios de la noche conoció, los negros misterios de la noche de las almas entenebrecidas.

Ahora ya si, ya los conoce, pero a costa de su existencia; el conocimiento del mal le ha dejado sin vida, ya no es cruz. Pobrecita! Tu que has resistido el desencadenamiento de todos los elementos naturales, no has podido resistir el desencadenamiento de un corazón humano. Que enorme ruindad la del hombre ruin!

Ahora ya no sonries a los que pasan; por eso todos te miran con lástima y con terror; pero aunque no seas cruz, no por eso está menos bendito tu suelo; no por eso eres fría lanza que desafía a los cielos, porque eres ahora pararrayos que proteges el horizonte que antes bendecias con tus brazos férreos y graciosos. Ex-cruz, bendita seas; bendita seas porque amas a esta comarca; bendita seas porque eres seguro pararrayos de la divina cólera. Bendita seas.

Atila con su fiero potro no fue tan devastador como las hordas de forragidos que al conjuro de no sabemos cuantas causas han brotado siniestramente en nuestra pobre patria.

Hasta estos tiempos ignoraba yo, más aún, creía imposible, que tuvieran existencias criaturas racionales que se gozasen en hacer el mal por el mal. El lucro, la venganza y la concupiscencia son palancas y no débiles que empujan con fuerza bruta hacia el mal, y que explican los fracasos de la voluntad, pero que el mal, sin más razón que ser mal, atraiga, es sencillamente horroroso, impropio no solo de personas civilizadas, si que también de seres más o menos dotados de razón.

Por eso da tanta lástima la pobrecita ex-cruz.

Por eso es espantosa esta anarquía.

Por eso da frío la iniquidad de los modernos Atilas, bárbaros moralmente vacíos de corazón.

Que algún día sobre sus conciencias y con señal indeleble, escriba el Señor, con su dedo divino, la bienhechora cruz en gesto de maternal perdón.

S. FUENTES



capitán general de la región D. Enrique Franch. Le recibieron en la estación, el Obispo, Alcalde, comisión del Ayuntamiento, jueces de Instrucción y municipal, jefes y oficiales de esta residencia y un público numeroso. Se hospedó en la suntuosa casa de los señores de Bielsa, y durante su estancia fue obsequiado por el ayuntamiento, con un banquete, una función de gala en el teatro principal y serenatas. Manifestó quedar muy complacido de los agasajos y obsequios.

—Fué ascendido a capitán del arma de Caballería, nuestro amigo y paisano don Jerónimo Raluy.

—Se anunciaba que al día siguiente celebraría su primera misa en su pueblo natal de Almonacid, el R. P. Manuel Segura López, escolapio de este colegio.

BOMBONERO Chocolates

ayudante falta en casa importante de Barcelona. Escribir calle Pelayo, número 12. Barcelona.

Desde Campo

EL MES DE MARIA

Han revestido solemnidad los cultos que las Hijas de María de esta localidad han consagrado a Nuestra Santísima Madre del Amor Hermoso. Seis niñas elegantemente vestidas de blanco cuyos rostros parecían ángeles muy reverentemente, cual corresponde, ofrecían al unísono canto «Venid y vamos todos» preciosos ramos de flores. ¡Que Dios quiera que vuestras almas queridas niñas continúen como hasta aquí limpias de pecado!

El coro de las Hijas de María tan magistral como siempre; os felicito desde estas columnas simpáticas jóvenes y batalladoras por la fe Carmen Salinas, Maruja Pallaruelo, Basilia Fuster, Aurelia Serena, María Ballarín, Petra Mur, Piedad Canales, Pilar Castell, Pepita Mur, Pilar Vidaller. Como en el actual año en el mes de la Virgen han coincidido las grandes festividades que celebra el orbe católico la Ascensión del Señor, Pascua de Pentecostés o del Espíritu Santo y el Corpus Christi revistieron esplendor inusitado con gran concurrencia de fieles a todos sus cultos y en especial el del día del Santísimo Corpus Christi en que la Iglesia se vió atestada de fieles.

LA FIESTA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESUS

En mis trece años de residencia en este católico y simpático pueblo veo agradablemente que la fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús crece en extensión y en intensidad y sus cultos se celebran con la brillantes y la

GANGA

Venta de un carro grande de tres y cuatro caballerías, otro de dos y tres,

un volquete de a metro, varios utensilios de la labranza y una casa en

Costean.

Informes: D. Julián Raluy - Cascajo, 4 BARBASTRO

Hace 25 años

El octavo artículo de los que con el título, «Espíritu popular de la Iglesia» escribió don Manuel Casanovas, apareció en primer lugar de nuestro número de 8 de junio de 1907; siguiéndole otro del P. Díaz, sobre «Cajas de ahorros y préstamos», la crónica de la peregrinación, que se tituló «En el Pilar» y una reseña de la gran romería que los pueblos comarcanos celebraron en el santuario de «Nuestra Señora de Torre-Ciudad».

El «Entre semana» se ocupaba extensamente, de la situación de Portugal, y de las apasionadas discusiones iniciadas en el congreso español, al tratar de las actas y elecciones de Madrid.

Daba cuenta la «Sección de noticias» de la gran concurrencia y animación

que reinaba todos los días festivos, en la sociedad titulada «Salón de Buenas lecturas», por escuchar las conferencias católicas que allí se daban.

—Se daba cuenta de que en Barbastro se cumplía bastante bien la ley del «Descanso dominical», y se denunciaba, que en poblaciones próximas como Graus y Naval quedaba incumplida, perjudicando así al comercio de Barbastro.

—«El Noticiero» de Zaragoza tuvo que suspender la publicación por huelga de los cajistas de su imprenta, sirviendo a sus abonados una edición especial de «La Gaceta del Norte», con una plana destinada a los asuntos de la región aragonesa o redacción del mencionado diario.

—Para practicar la revista de inspección de las oficinas militares de esta ciudad, Caja de Recluta y Regimiento de Reserva, llegó el martes anterior el

Dependiente se necesita con 4 o 6 años de práctica, para estar interno, en el comercio de tejidos de Francisco Esteban, de Huesca. Dirigirse a este Sr., Coto Alto 41.

devoción que un pueblo católico consciente de sus deberes debe hacerlo para el que tanto nos ama, el que es Rey de Reyes y Señor de los señores.

El día 3 que en el actual año la Iglesia católica dedica a Nuestro Sagrado Corazón de Jesús tuvo lugar en esta villa los cultos con arreglo al orden siguiente: Misa cantada por un nutrido coro del pueblo oficiando nuestro párroco ministrado por los señores don Antonio Abad y don Agustín Lecina párrocos de Navarra y Viti respectivamente presidiendo tan solemnes cultos Jesús en la Eucaristía el que tanto amó y ama a los hombres. La oración sagrada corrió a cargo del virtuoso sacerdote don Agustín Lecina quien desde la cátedra de la verdad de una manera clara y concretándose a las palabras de los sagrados textos ensalzó y cantó las glorias al Divino Corazón.

La iglesia estaba llena completamente de fieles y hubo muchas comuniones. Por la tarde la Estación mayor al Santísimo, Santo Rosario, rezo del mes al Sagrado Corazón, Acto de Consagración con Exposición Mayor dándose la bendición con el Santísimo. Este fue el día litúrgico en Campo; loor y alabanza sean dadas al Redentor del género humano. Pláceme a las señoras del Apostolado de la Oración y a nuestro virtuoso párroco por su celo que ambos han contribuido para que esta fiesta resultara con la brillantez que era de esperar.

DE SOCIEDAD

Ha fijado su residencia en esta villa doña Josefa Laglera maestra jubilada que muchos años estuvo al cargo de la escuela de niñas de Sangarrén, virtuosa señora, y competensísima profesora, quien me consta que su ausencia causó gran sentimiento en aquel pueblo por las simpatías que supo granjearse por su infatigable celo en pro de la enseñanza. Que su estancia en ésta así como a su señor esposo les sea grata y que muchos años quiera Dios pueda disfrutar su jubilación. 6-5-1932.

JOSE LOBATERAS

A LOS CIEGOS DE CATARATAS

CLINICA OFTALMOLOGICA SOLER-ARRUGAETA

Operaciones y tratamiento modernísimo de las enfermedades de los ojos. Selección de lentes y medir la potencia visual a los maquinistas, librarse de quintas.

Rambla de Fernando, 10 - - LÉRIDA

ellas

Dirección general de Bellas Artes

Concursos Nacionales

ORDEN

Ilmo. Sr.: En cumplimiento de la Orden ministerial, fecha 28 de Abril último, disponiendo que por la Dirección general de Bellas Artes se organicen los concursos que han de celebrarse de Abril a Diciembre, ambos inclusive, del año actual,

Este Ministerio se ha servido aprobar las Bases reguladoras de los Concursos de Escultura, Literatura, Pintura y Arquitectura y disponer que dichas bases sirvan de convocatoria, publicándose en la «Gaceta de Madrid» y en tirada especial del «Boletín Oficial» de este Ministerio, que se distribuirá en la Prensa y Centros artísticos y literarios de toda España por medio de los señores Gobernadores civiles.

BASES GENERALES

a) Podrán presentarse a todos los Concursos anunciados los artistas, escritores y Arquitectos (con título) españoles, hispanoamericanos y filipinos residentes en la Península, Baleares y Canarias.

b) No podrán concurrir los que hubieran obtenido el primer premio, otorgado en su totalidad, en alguno de los Concursos del año anterior.

c) Los Jurados estarán constituidos por tres o cinco artistas, literatos, Arquitectos, Catedráticos o críticos. Si entre los nombrados hubiere algún señor Académico, corresponderá a éste, de derecho, la presidencia del Jurado:

si hubiere más de un Académico, será Presidente el más antiguo, y no habiendo ninguno, cada Jurado elegirá su Presidente. El Secretario de los Concursos nacionales será, a su vez, Secretario de cada uno de los Jurados, con voz, pero sin voto.

d) Inspirados estos Concursos en el deseo de alentar a los artistas, escritores y Arquitectos, deberán los Jurados atenerse al mérito relativo de las obras presentadas, para que así no quede desierto o sin adjudicación de recompensa ningún Concurso. Podrán los Jurados proponer que ésta sea menor que la anunciada en la convocatoria si, a su juicio, no hubiere alguna obra merecedora de la totalidad del premio; como también les asiste la facultad de aconsejar que se transfiera el premio de un tema a otro cuando exista más de un tema, si en alguno no se hubiera presentado ningún trabajo, o bien los trabajos objeto de deliberación no tuviese mérito suficiente para obtener siquiera una recompensa parcial, y en otro tema sobresaliese más de una obra.

e) Cuando en algún Concurso se declare que las obras premiadas han de quedar de propiedad del Estado, se entenderá así únicamente de las que hayan alcanzado el premio en su totalidad.

f) Los concurrentes residentes fuera de Madrid deben tener en cuenta esta circunstancia para que sus trabajos sean entregados en la Secretaría de los Concursos nacionales dentro de los plazos que se señalan.

g) Celebrados los Concursos, los autores retirarán por sí o por persona delegada al efecto, los proyectos o trabajos sin que en ningún caso venga la Secretaría obligada a la devolución de los mismos. Transcurridos quince días, a contar de la publicación del fallo de cada uno de los concursos, serán destruidas las obras no recogidas.

(Continuará)



Un hijo más...

Uno que viene a aumentar la prole de ese dichoso matrimonio, robusto, sano y cuidadoso de la salud de sus hijos. La madre está nutrida y cría bien; el padre está fuerte y animoso para el trabajo.

La anemia, la inapetencia y el agotamiento, se combaten rápidamente con el reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

necesario a todas las familias.

Aprobado por la Academia de Medicina y con casi medio siglo de triunfos.

Pedir "JARABE SALUD" para evitar imitaciones.

En pequeñas dosis

A meditar tocan...

«Durante el año primero de su vida (la República) ha ido acumulando odios y recelos. El empleado público, a quien no se subió el sueldo; el ferroviario, que no obtuvo lo que esperaba; el comerciante y el industrial, que vieron subidas sus contribuciones y disminuidas sus ventas; el propietario; que cre-

yó ante declaraciones imprudentes y proyectos descabellados, que iban a despojarlo sin indemnización de su propiedad, el sacerdote, amenazado de quedarse sin su paga; el transportista, que debe dar al Estado el triple de lo que le daba, se unen en el descontento y prestan oídos a las propagandas de los adversarios jurados de las instituciones».

La verdad es que se presta el parralito a la meditación.

El inconveniente es que el «punto de meditación» debe ser de algún periód-

reaccionario o cavernícola, no?—Pues, no señor, ahí está el chiste, todo, todo eso lo escribe «La Voz» de Madrid.

Hombre, gracias a Dios, que dicen, siquiera una vez que no tienen la culpa de todo... los Curas.

Ya se va haciendo justicia.

**

Problemas importantes

Algunas veces leemos en las reseñas de los periódicos que la Cámara está aburrida, que nadie presta atención, que los diputados no asisten, que cobran pero no... ejercen, etc., etc. y no tienen razón los que así se lamentan.

«Aburridas? Quite V. hombre.—Véase la clase.

«El Sr. Templado denuncia que... algunos oficiales de la Guardia Civil leen prensa derechista...»

«El Sr. López Varela... clama contra un alcalde socialista porque le tenía «amoscado».

Amoscado o escamado? Ojo, porque no es lo mismo cornetín que clarinete.

Este clarinete me tiene escamado.

Ya ven VV. si son exigentes los que se... aburren en el Congreso con... palcuculas como las que acabo de anunciar.

Señores, por Dios, cordura;

Lopez Varela amoscado

porque un alcalde le apura?

Hay en Templado... frescura?

Pues no le llamen... «templado».

**

BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA

Los tipos de interés que abona este Banco, son:

En las Imposiciones a plazo fijo de un año. . . a razón de 4 ½ por ciento.
En las Imposiciones a plazo fijo de seis meses a razón de 4 por ciento anual.
En las cuentas corriente a la vista. . . . a razón de 2 ½ por ciento anual

CAJA DE AHORROS 4 POR CIENTO

Préstamos y descuentos

Préstamos con firmas, sobre Valores, con monedas de oro, sobre Resguardos de imposiciones hechas en este Banco;

DESCUENTO Y NEGOCIACIÓN DE LETRAS Y EFECTOS COMERCIALES

DEPÓSITOS EN CUSTODIA

Compra y venta de Fondos públicos — Pago de Cupones — Cartas de Crédito — Informes comerciales — Comisiones, etc.

Sucursal en Barbastro, General Ricardos, núm. 2

En la provincia de Huesca tenemos sucursales en las siguientes plazas: Aínsa, Arañones, Ayerbe, Barbastro, Graus, Jaca y Tamarite de Litera

Geografía electoral

—Cuenca, Morata de Tajuña, Teruel. En Marbella triunfaron dos candidatos, En Sevilla, Málaga, Alicante y Vitoria triunfan las derechas en el Colegio de Abogados. El decano elegido en Sevilla es el señor López Cepero presidente que fue de la Liga Católica. El candidato de la izquierda en Málaga obtuvo un voto. En Alicante mediada la votación se retiraron los candidatos izquierdistas...

—Puede V. retirarse... Sobresaliente. El examinado saliendo entusiasmado y gritando... ¡Viva la juricidad! (se asustó hasta el... gato de Osorio.)

**

España es y seguirá siendo... católica

El día del Sagrado Corazón de Jesús, en Bilbao, Barcelona y sobre todo en Madrid... se manifestó patentemente que España no ha dejado de ser católica.

Si en las demás poblaciones de la nación se hubiera sabido que el Gobierno autorizaba las colgaduras en sentido católico no hubieran sido menos ni en menor ostentación tales manifestaciones.

Cuando el desastre de Anual un general español dividía los moros en dos clases y decía:—Son enemigos de España todos los que llevan la cabeza encima de los hombros; los restantes son amigos...

Convóquese a una manifestación de voluntades, aunque sea unas elecciones, garantizando libre emisión de votos, mitines, propagandas, etc. etc... y verán cuantos llevan la cabeza encima de los hombros...

—Fijese, en esos balcones, decía un caballero, el otro día en Madrid, que colgaduras tan bonitas, al Sagrado Corazón de Jesús.

—Efectivamente.

—Pues es la casa de la señora mamá de don Fernando de los Ríos.

Las gentes madrileñas balcones y ventanas adornaron y a Cristo proclamaron en escudos y emblemáticas enseñas; como gesta de gloria se escribirá en la historia esta hazaña famosa de tapices en las mismas de Azaña las narices.

Paciencia, pues, hermanos; tita tomad, ¡abajo indigestiones!; no busquéis más cuestiones, que a don Ale salieron unos gra-tos tuieron cólicos, [nos, ¡oh balcones católicos!... Galopante y mortal como la tisis fatal rumor se extiende ya de crisis.

Galeno

Crónica semanal

La cuestión candente. En las Cortes y fuera de las Cortes sigue siendo el Estatuto Catalán la gran cuestión del día la cuestión candente. Los magnos problemas planteados en el Estatuto han cobrado durante la semana mayor interés, debido a la intervención de don Melquiades Alvarez, y a las rectificaciones de Ortega y Gasset, Maura y Lerroxx. «Las nueve décimas partes de los españoles quieren convivir en soberanía indivisa» (don José Ortega y Gasset) «No se puede poner a la cabecera del banco azul a un hombre, para que, aprovechándose de las circunstancias y vaivenes de la política, venga desde ella a predicar su política personal, a proponer su concepto personal del Estatuto» (Maura) «La mayoría del país piensa sobre el Estatuto de forma absolutamente distinta que el Gobierno». (don M. Alvarez) El Sr. Lerroxx se ha manifestado opuesto a la universidad bilingüe, a lo referente a la Hacienda y Orden público.

También el Sr. Azaña ha rectificado, aunque con poco acierto, y..... cosas

CLINICA DENTAL ARTIGA

Médico-Odontólogo

San Ramón, 1, principal

BARBASTRO

SASTRERIA CASA ESTOP



Los mejores trajes
Los más bonitos
Los más baratos
Los encontrará
en esta acreditada

SASTRERIA

SOLO
en
esta casa
vestirá elegante
y
económico

San Ramón, 15 y General Ricardos
BARBASTRO

de la vida, hasta los periódicos más afectos al Jefe del Gobierno, se muestran disconformes con él en la cuestión del Estatuto. Por encima del partido, sálvese España.

Elecciones Parciales. Las elecciones parciales que de un tiempo a esta parte se vienen verificando, proclaman muy alto que España está cansada de la política izquierdista seguida hasta ahora que España se inclina decididamente al campo de las derechas. Estas acaban de triunfar en Marbella, en Málaga, en Sevilla, en Alicante, en Cadiz, en Cuenca, en Baños de Carrato, en Villón (Palencia) y han ido al copo en Granja de Rocamora.

Como se ve el movimiento derechista se extiende por toda España, no solo por el norte sino también por el sur, que era la parte más minada por la revolución.

Noticias breves. Se ha celebrado con inusitada brillantez la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. Madrid apareció el viernes espléndidamente engalanado.

En cartagena y Coruña declaran la huelga general.

Dimitida la señorita Kent, ha tomado posesión de la Dirección de Prisiones el que era Gobernador de Sevilla, señor Sol.

Se habla insistentemente de crisis. Los grupos de oposición dicen que el Gobierno está ya gastado.

El Sr. Gil Robles lanza en el Congreso una gavela acusación contra el señor Prieto, afirmando que tiene pruebas concretas. El Sr. Prieto ha concedido el Monopolio de Tabacos en peores condiciones que le fué concedido el Mo-

opolio al Sr. March. La acusación ha producido enorme revuelo.

Se prepara una Ley de Orden público que sustituya a la tan combatida Ley de Defensa de la República.

«Heraldo de Madrid» asegura que la próxima semana será de interés definitivo. Esperemos.

Extranjero. La declaración ministerial del gabinete Herriot no ataca, como se temía, las ideas religiosas.

En Chile ha triunfado la revolución, y se ha declarado la República socialista. El nuevo gobierno, presidido por el periodista Dávila, quiere socializar los Bancos, y confiscar el capital extranjero. Los tribunales de justicia, como protesta, han suspendido su actuación. Se cree que no prosperarán los planes del Gobierno.

En la Cámara norteamericana el senador Long ha leído y explicado, con permiso del Presidente de la misma, parte de la última Encíclica del Papa titulada «Charitate Christi». Después por unanimidad se acordó que se imprimiera íntegra en el Diario de sesiones. ¡Son tan cavernícolas los yanquis!...

JAUN A. MARCOFIL

Las mejores plumas estilográficas
WIGTY — — LAKOR
tinta especial para las mismas
estas marcas están garantizadas
Librería SANTAMARIA
Ricardos, 45.-BARBASTRO

Chismorreos

Un amigo bueno, que por serlo y por amistad vaya Vd. a saber lo que debe parecerle mi chismografía, en una explosión de generosidad, me preguntaba por qué me había esfumado escribiendo... ¡escribir...!

Hoy cuesta mucho escribir y hablar bien. Si has de estar en franca comprensión y pronunciación de las palabras nuevas, has de tener una supercultura de que sólo los Ortegas y Unamunos, y algún otro, son capaces.

Antes para hablar bien, soltabas un «todavía es temprano» o aquello que decían tantos «me es inverosímil», quedabas como las rosas y conocían los que te oían que habías leído el Quijote, el Gil Blas y María la hija de un jornalero. Pero ahora con esas palabritas que van saliendo y que están en forzosa circulación, es que es muy difícil hacerlo bien; pronunciarlo y escribirlo. Han venido a la literatura y bien hablar una porción de modismos, barbarismos, extranjerismos y otros *ismos* y aquí nos tienen soltando cada palabra, que es el *refocilismo*.

Con el *hall* que se dice *joll*, con el jazz-band que se pronuncia *jaazz*, una especie de estornudo, anda uno loco para hablar y no colarse.

Hasta las mujeres con sus cosas de cabeza y tipo les ha dado por extranjerizarse. Dicen ¡vaya chica más *garçonnet*! pero no hagan caso, con la cabeza tan pelada y los andares masculinizados (¡vaya palabra!) va a lo *manolo*, como se dice ahora, y antes se le decía *mari*... (no me atrevo a terminar). Pero aunque discurren palabras para disimular, hay que decirles «disimulen que no hay de qué...»

Pues con eso de la radio ¡valgame Dios! Delante del micrófono se pone un tío, habla horas y horas, que si las pastillas tal aclaran la voz y curan lo tos; que si los calceines mejores son cuales... A estos antes les hubiéramos llamado sacamuelas, charlatanes. Ahora les llaman, ¡agarrarse! «speaker» Esto tan raro se dice *espiker*. Menos mal que la radio de Zaragoza, con esa sencillez que tenemos en Aragón, en vez de llamarlo así, le dice «el charrador» Muy bien dicho. Porque la suprema regla del bien hablar, ha sido siempre llamar al pan pan y a las tortas tortas.

Si; es que te sueltan una rociada de palabras, como *baller* (un baile que no es de candil porque hay focos de luz) *ticket* (un trozo de cartón) *film*, *dumping* (esto los rusos lo saben) etc. etc. y te quedas como si te se hubiera fundido el plomo de la inteligencia, o sea a oscuras. Conste, que ya sé que en vez de plomo debiera haber dicho *fusible*, pero así creo que está mejor, porque te quedas a oscuras cuando se funde el plomo...

Pues no digamos nada si vas a comer a un sitio que no sea una tasca. Te presentan el *menú* y *menudo* lio que te armas. *Velonte de volaille*, *Royal volaille*, *canapes de crenetes*, *Tartellette parisense*. Pero no hagan caso. Total sopa, huevos esclafados y *magras*, más o menos disfrazadas. Lo que uno come en casa. Pero como seas un poco aprensivo, y te empeñes en saber lo que vas a comer, es que no comes...

Es una gerlgonza esta literatura moderna y este hablar de ahora. Tiene que saber francés, inglés y alemán... ¡ahl y algo de catalán. Con eso del *estatut* se nos ha salido lo del *aplech estat* y lo de bilingüismo, que aunque esta sea muy castellana, la teníamos arrinconada y ahora te has de hacer gárgaras para saber decirla.

El otro día encontramos un amigo

El Cruzado Aragonés

SEMENARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGÓN

Católico, lee, medita... recuerda.

Gaste usted menos en diversiones y en lujos, y sea generoso para sostener la Prensa católica.

La Prensa nos defiende a todos. Y sería un crimen que la sostuviéramos con tacañería.

que defiende el estatuto con toda vehemencia y nos decía: «Si yo fuera *Asaña* echaba la *clau* a las Cortes y las cerraba—» Como no entendemos el catalán, pensamos ¡que bárbaro! ¿si querrá echar una bomba? y resulta que lo de la *clau* quiere decir llave... No se pueden imaginar las vueltas que tuvimos que darle a la llave, para comprenderlo...

D. Ninguno

Castejón de Sos

El día del Sagrado Corazón de Jesús fué de gran emoción religiosa en esta pintoresca parroquia por coincidir la fiesta del S. Corazón y recibir por primera vez la Sagrada Comunión los niños de esta feligresía. Fué muy solemne la Misa Mayor enfervorizando con elocuencia y unción a los niños que habían de comulgar el Rdo. don Desiderio Olivera Párroco de Bolturina.

Comulgaron acompañados todos de

sus respectivas familias y conocidos.

Por la tarde se celebró un acto de desagravio con sermón de perseverancia y promesas de los comulgandos, repitiéndose el domingo día 5 la función de desagravios. La asistencia fué muy numerosa, el acto sencillo, edificante y sobre todo consolador para los amantes del Sagrado Corazón de Jesús.

A los niños, a sus familiares, y a cuantos intervinieron en estas solemnidades nuestra más cordial enhorabuena.

De todos los pueblos de este valle puedo comunicar noticias consoladoras para nuestra Religión. En todas las parroquias se han celebrado las procesiones del Corpus con mas concurrencia que en años anteriores, las comuniones han sido más numerosas, la asistencia a las funciones en toda la Ociava mayor también, demostrándose que el espíritu cristiano de estas buenas gentes no disminuye ni decae.

CORRESPONSAL

de carnero: pierna y espalda a 3,60 el kilogramo; costillas, a 4 pesetas; otros tajos a 3 pesetas.

Compárense con lo que aquí se paga.

Primera enseñanza

La «Giceta» publica el nombramiento de inspectoras de Primera Enseñanza en Huesca a favor de doña Justa Borgun Pérez y doña Benita Alloza San Mateo.

Suceso desgraciado en Abizanda.

Ya la Prensa ha dado todo género de detalles sobre lo ocurrido en la mañana del domingo, día 5 de los corrientes, en el pueblo de Abizanda, siendo víctimas don Ramón Guatas y su hijo José al ponerse en contacto con uno de los alambres de la luz eléctrica el primero y al intentar salvar a su padre el segundo.

Ignórase todavía como pudo ser el que no funcionara el transformador eléctrico, que pudo ser causa de una verdadera catástrofe en el pueblo. El suceso en si es una gran desgracia y es más impresionante si atendemos a las circunstancias del mismo. El mismo domingo a las siete de la mañana se ordenaba de sacerdote nuestro buen amigo el virtuoso Rvdo. D. Enrique Guatas hijo y hermano respectivamente de las víctimas de la catástrofe, enterándose de tan triste desgracia, al mismo tiempo que, terminada la ordenación sacerdotal recibía los parabienes, enhorabuena y besamanos de sus compañeros y amigos. Inmediatamente marchó a su casa encontrándose con aquel impresionante y desolador cuadro, de su padre y hermano difuntos.

La desgracia ha impresionado a todo el pueblo y a los del contorno, pues aprecian de veras a la familia Guatas, y se hacían grandes preparativos para solemnizar todos el grato acontecimiento de la primera misa de nuestro amigo.

El miércoles celebró su primera misa el mencionado sacerdote.

Acompañamos en el sentimiento a toda su familia y en particular al reverendo D. Enrique amigo de nuestra especial predilección.

Religiosas

Hoy da principio en la iglesia de los RR. PP. Escolapios el solemne triduo dedicado al glorioso San Antonio de Padua, continuando los demás días, a las seis de la tarde, coincidiendo con la Hora Santa.

El lunes, día 13, fiesta del gran Taurmurgu, tendrá lugar la misa de Comunión general a las ocho, y la solemne con orquesta a las diez y media, con panegirico del Santo por el mismo orador del triduo, M. I. Sr. D. Marcelino Capalvo, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral. Terminada esta solemnidad, los señores que integran la Junta, distribuirán, en el local de costumbre, el pan de San Antonio a los pobres que se presenten.

En la Iglesia del Colegio de San Vicente de Paul se celebrarán mañana segundo domingo de mes, los cultos siguientes, en honor de la Virgen Inmaculada. Por la mañana a las ocho se dirá una Misa de Comunión general; y por la tarde, a las cinco, el devoto Ejercicio de las Visitas a la Virgen, con sermón.

La Misa y Comunión serán ofrecidas por el alma de la joven Felipa Franco (q. e. p. d.)

En la iglesia parroquial de San Francisco de Asís, se celebrará el lunes, día 13, a las ocho menos cuarto de la mañana, una misa solemne a grande orquesta, cantada por la capilla de la S. I. Catedral, en honor del glorioso San Antonio de Padua, con sermón que predicará el Rvdo. D. Mariano Frago, Económico de la misma.

Mañana, Domingo, día 12, termina en la Iglesia del Corazón de María la Novena al Sacratísimo Corazón de Jesús con los actos reglamentarios. A las ocho misa de Comunión general; y por la tarde, a las cinco, función solemne

con Exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la Novena, sermón por el R. P. Anastasio Sanzol, y Reserva.

Neerológicas

De todo corazón nos asociamos al duelo de nuestro considerado amigo don Justo Aixelá Campodarve de este comercio, y su distinguida señora doña María Barasona Salamero, por la pérdida de su angelical hijo Justito, que subió al cielo en la mañana del jueves anterior.

Al dedicarles la expresión de nuestra condolencia, la hacemos extensiva a los abuelos paternos y maternos don Justo Aixelá y señora y don Teodoro Barasona, juntamente de toda la respetable familia.

De sociedad

Con verdadera satisfacción leemos en la Prensa oscense que la estudiosa señorita barbastrense Pacita Bruned Pérez, hija de nuestros buenos amigos don Antonio y doña Simona, actualmente residentes en Huesca, ha terminado con brillantísimas calificaciones, la carrera del Magisterio.

Reciba en unión de sus padres nuestra efusiva felicitación.

—Han regresado:

A Zamora, doña Dolores Lolumo Abardia, viuda de Sánchez.

A Zaragoza, doña Delfina Samitier viuda de Claver, acompañada de sus hijos los señores de Romero y de doña Rosario Samper viuda de Romero.

De la misma capital, las señoritas Sabina e Isabel Cortés Mur.

A Salinas de Cin, la señorita Pilar Camps con la señorita Pabla Miralbés.

A la misma localidad, doña Mercedes Giménez de Salcedo.

Santoral:

DOMINGO	
12	Domingo 4.º despñés de Pentecostés—San Juan de Sahagún.—Oficio y Misa de la Dominica.—Hora Santa a las seis, en los Escolapios.
LUNES	
13	San Antonio de Padua.—Doble.—Oficio y Misa del Santo.—Hora Santa a las seis, en los Escolapios.
MARTES	
14	San Basilio —Doble.—Oficio y Misa del Santo.—Hora Santa a las seis en el Colegio de San Vicente de Paúl.
MIÉRCOLES	
15	Ss. Vito, Modesto y compañeros mártires.—Simplificado. Oficio de los Santos.—Hora Santa a las seis en el Colegio de San Vicente de Paúl.
JUEVES	
16	San Juan Francisco de Regis.—Simplificado.—Oficio de la feria 5.ª.—Ejercicio de los Jueves Eucarísticos en las Parroquias.—Hora Santa a las seis, en el Coleg. de S. V. Paul
VIERNES	
17	San Inocencio.—Simplificado.—Oficio de la feria 6.ª.—Hora Santa a las seis, en los Misioneros.
SÁBADO	
18	San Efrén.—Doble.—Oficio y Misa del Santo.—Hora Santa a las seis en los Misioneros.

Cultos:

S. I. Catedral.—Domingos y días festivos a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, once y doce, misas de hora. A las nueve y media la conventual.

En la misa de doce, habrá explicación doctrinal.

ASPIRACIONES

IMPRESA SANTAMARIA. — BARBASTRO



PROGRAMA

de las obras que ejecutará la Música del Batallón de Montaña n.º 6 en el Paseo del Coso, mañana domingo, de las 12 a las 13.

- | | |
|--|----------------|
| I El Niño de Jerez (Pasodoble) | R. San José |
| II Entre Naranjos (Capricho Valenciano) | E. Reñé |
| III Eusko-Eleskiak (Escenas Vascas) | J. Franco |
| Danza Oriental | A. Coll Agulló |
| IV Homenaje a Chapí (Fantasía sobre motivos de sus más célebres obras) | M. San Miguel |

S. PEÑAS ECHEVERRIA

Información local y regional

Ordenes celebradas el domingo 5 de Junio

En ese día y en la Capilla del Palacio Episcopal el Excmo. y Rdmo. señor Obispo ordenó a los Rvdos señores que se expresan en la adjuntarelación:

PRESBITEROS

D. Pablo Raso Arné, don Francisco Monclús Buirra, don Martín Brun Sanz, don Antonio Escalona Periz, don Enrique Guatas y Mata y don Plácido Marzo y Valencia O. S. B.

SUBDIACONOS

Don Rafael Santaolaría Villacampa y don Ramiro Sanz de Saldeano O. S. B.

EXORCISTADO y ACOLITADO

Don Ramón Castel Sopena y don Luis Sánchez Vergara.

Reciban todos ellos y sus respectivas familias nuestra cordial enhorabuena.

Exámenes de fin de curso

El miércoles dieron principio los exámenes de fin de curso de los alumnos de segunda enseñanza de las Escuelas Pías de esta ciudad habiendo terminado ayer viernes a mediodía.

Se verificaron en el Salón de sesiones del Ayuntamiento presenciándolos bastante público.

Llegaron para examinar los señores Profesores del Instituto de Huesca:

Dr. D. Benigno Baratech Montes, Director; Lic. D. Leoncio Gómez Vinueza, Secretario; Dr. D. José María Albareda Herrera; Lic. D. Juan Torro Cervino; Lic. D. Ramón Díaz Delgado; M. I. Sr. Basilio Lain García; D. Joaquín Monrás Casanovas.

Formaron dos tribunales. Han terminado brillantemente el Bachillerato los alumnos: Alfonso Broca Calvo, Pablo Sahúa Molina, Manuel Sesé Gar-

cía y han sido admitidos para el ingreso: Luis Arrizabalaga Español, Julián Jordán Jordán, Julio López Alfós, José M.º Solano O. in, Luis Martín Ambiel, Mariano Madroñero, José Pueyo Coscojuela, Constantino Marro Aznar, Antonio Albar Esponera, Jaime Estallo Montoliu, Vicente Sorribas Sirera y Manuel Muñoz Blanc.

A los nuevos bachilleres, a sus respectivas familias, y, en general, a todos los alumnos felicitamos por la buena labor del curso, lo mismo que a los Profesores los R.R. P.P. Escolapios que, con tanto afán y desinterés laboran por la juventud de Barbastro.

En el Seminario Conciliar

También en este centro docente se han verificado los exámenes de fin de curso con feliz resultado, poniéndose de relieve una vez más la provechosa labor de los alumnos y el celo y meritória actividad de sus directores y profesores. Los alumnos internos marcharon ya a sus casas para descansar de las tareas del curso. A todos nuestra felicitación sincera.

Enhorabuena

Han terminado brillantemente la carrera de Medicina en Zaragoza nuestros queridos amigos don José M.º Lacambra Bernad, don Francisco Fábregas y don José Larrosa Naval.

Nuestra enhorabuena a los nuevos médicos deseándoles provechosos triunfos en su carrera.

El precio de la carne

En Zaragoza, según ayer publica la Prensa de dicha capital, correspondiendo el gremio de tabajeros a las gestiones de la alcaldía desde el mismo día estableció el siguiente precio para la carne